
 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Enrique César López Veiga 

A Coruña, 1 de febrero de 1947 

Hijo de Manuel y Dolores 

PERFIL: 

Enrique López Veiga se define como un animal acuático, galleguista, españolista y europeísta. De 

alguna manera u otra su vida siempre estuvo vinculada al mar. Doctor en Biología y Bachelor of 

Administration por la Facultad de Económicas de África del Sur (UNISA), fue Gerente de la 

Cooperativa de Armadores de Pesca del Puerto de Vigo, conselleiro de Pesca de la Xunta de 

Galicia, jefe de Gabinete del Presidente del Parlamento Europeo, José María Gil-Robles y Gil-

Delgado y Director General de Finanzas y Control Financiero en el parlamento Europeo, además de 

reservista voluntario de la Armada con el grado de Alférez de Fragata. 

 

 



 

  
 

 

BREVE RESUMEN BIOGRÁFICO 

Nacido en A Coruña, pero trasladado 

a Vigo con su familia cuando tenía 4 

años, se considera a sí mismo como 

un animal acuático, su padre ya era 

nadador de competición. Enrique con 

tan sólo diez años comenzó a bucear 

y recuerda que su familia fue de las 

primeras que usó las gafas 

submarinas. Recuerda veranear en 

Panxón, pueblo pesquero, en una 

casa de pescadores alquilada, y que 

el Sr. Modesto lo llevaba en la 

Gamela. Siempre tuvo relación con el 

mar. Estudiando la carrera de 

Biología hizo varios cursos de 

ciencias del mar y pesquerías-  en el 

Instituto de Investigaciones 

Pesqueras.  

Al acabar la carrera realizó una Beca 

Pescanova, de las primeras que se 

hacían, y empezó a trabajar en el 

Instituto de Investigaciones 

Pesqueras, hoy el Instituto de 

Investigaciones Marinas, y desarrolló 

su doctorado, integrándose por 

completo en el equipo de pesca, 

donde tuvo la oportunidad de 

embarcarse en buques de pesca para 

evaluar el estado de las pesquerías 

de Galicia, como parte del Plan 

Pesquero. Recuerda que alquilaban  

embarcaciones para hacer 

prospecciones por la costa, trabajo 

que le gustaba especialmente. 

“Hice varias campañas en barcos de 

pesca, incluyendo una campaña a 

Terranova. Conocía desde la cubierta 

el sector” 

En los años 70 se auguraba que iba a 

haber cambios en la jurisdicción, y 

como se desenvolvía en inglés, le 

invitaron a acompañar a la sección 

española en las negociaciones en la 

ISNAF, lo que hoy es NAFO. 

Recuerda que a veces iba seis o siete 

veces al año a EEUU y Canadá, 

aunque también viajaba a Sudáfrica 

y, posteriormente Malvinas.  

A partir de su presencia en todas las 

negociaciones, le ofrecieron un 

puesto en Canadá, y casi con las 

maletas hechas Carlos Gago y 

Ramiro Gordejuela le ofrecieron 

trabajar en la Cooperativa de 

Armadores de Pesca del Puerto de 

Vigo, cuya época recuerda como muy 

enriquecedora profesional y 

personalmente.  

En su etapa en la Cooperativa de 

Armadores, desde 1979 hasta 1987, 

pasó por diferentes puestos, llegando 

a ser Gerente en 1982. Por aquel 

entonces, la situación frenética de 

reuniones contribuyó a que todos los 

implicados: sector, centros de 

investigación y Administración, que 

poseía escasa estructura y pocos 

datos estadísticos, fueran una “piña”. 

Recuerda que el primer cuaderno de 

pesca español lo hizo la Cooperativa.  

“Nos enfrentábamos a que Canadá y 

EEUU ponían requisitos y España no 

daba abasto” 

Durante su entrevista, menciona a 

personas importantes en aquel 

entonces, como Ramón de Miguel, 

Juan Prat, etc.  

“Realmente fue asombroso como se 



 

  
 

logró mantener la presencia 

española, que luego se perdió al 

entrar en la UE” 

En 1987 aprobó una oposición para la 

Comisión Europea y ocupó diversos 

cargos en la Dirección General de 

Pesca y en la de Mercados y 

Recursos Externos, donde alcanzó el 

puesto de jefe de división de 

Estructuras de la Pesca, hasta que se 

convirtió en Conselleiro de Pesca en 

1990 hasta 1993. Desde este cargo, 

asumió la tarea de regulación del 

sector mediante la Ley 6/1991, de 15 

de mayo, de infracciones en materia 

de protección de recursos marítimo-

pesqueros y la Ley 6/1993, de 11 de 

mayo de Pesca de Galicia. Impulsó el 

Centro de Control del Medio Marino, 

dedicado desde 1992 al control de la 

calidad de las aguas y el Servicio de 

Salvamento marítimo SOS Galicia, 

creado en 1991. 

Tras esta primera etapa como 

Conselleiro volvió a la UE para 

desarrollar su carrera profesional en 

el ámbito del derecho y la economía, 

en la Dirección General de la 

Competencia. Sin embargo, su 

vocación de servicio público lo trae de 

nuevo a Galicia en 2001 al ser 

nombrado por segunda vez 

conselleiro de Pesca e Asuntos 

Marítimos de la Xunta de Galicia 

cargo que ocupó hasta 2005. 

“Creo que le debía algo a Galicia y 

siempre lo he tenido muy presente en 

las decisiones que he tomado en mi 

carrera profesional” 

Antes de ser nombrado senador en 

2012 trabajó como profesional 

autónomo en el ámbito de la 

cooperación internacional en Yemen, 

Senegal, etc. vinculado siempre al 

sector pesquero.    

Convencido de que se jubilaría al 

finalizar su representación en el 

senado, en 2015 fue nombrado e 

presidente de la Autoridad Portuaria 

de Vigo, cargo que ejerció hasta 

2020. 

Actualmente, ya retirado de su vida 

profesional, se dedica a todo tipo de 

hobbies y actividades lúdicas, 

algunas de ellas indudablemente 

relacionadas con el mar, con el que 

dice tener una relación vocacional y 

sentimental innata.                         

 


